
4alwasat.com.kw

»التشريعية« تحيل اقتراحات تعديل قانون 
الانتخاب وارتدادات المنازل إلى لجنتي الاختصاص 

ريا�ض عواد 

أح��ال��ت لج��ن��ة ال��ش��ؤون التشريعية 
والقانونية في اجتماعها امس اقتراحات 
ب��ش��أن تعديل ق��ان��ون الان��ت��خ��اب وإق��ام��ة 
الدواوين داخل ارتدادات المنازل إلى اللجان 

المختصة. 
 وأوض��ح رئيس اللجنة النائب خالد 
العنزي في تصريح بمجلس الأمة امس أن 
اللجنة  س��وف تنتهج نهجا معينا فيما 
يتعلق ب���ق���رارات الإح��ال��ة إل���ى اللجان 
المختصة، ب��أن ق���رارات اللجنة مشفوعة 
بم��ذك��رة ح��ول ال���رأي الفني م��ن الناحية 
الدستورية ومن ناحية الصياغة وما إلى 

ذلك.  
وب��ن العنزي أن اللجنة استعرضت 
جميع الم��ق��ت��رح��ات ب��ق��وان��ن الم��وج��ودة 
على ج��دول اعمال اللجنة وتم استطلاع 
رأي الج��ه��ات ذات ال��ص��ل��ة فيما يتعلق 

ب��الاخ��ت��ص��اص الأص���ي���ل وتم���ت إح��ال��ة 
الاق��ت��راح��ات ب��ق��وان��ن ال��ت��ي تختص بها 
لج��ان أخ���رى. وأش���ار إل��ى أن الاقتراحن 
ب��ق��ان��ون الم��ق��دم��ن م��ن النائبن د. حسن 
جوهر وم��رزوق الخليفة بتعديل قانون 
الان��ت��خ��اب تم��ت إحالتهما ال���ى اللجنة 
المختصة مشفوعن ب��ال��رأي الدستوري 
والقانوني وبعض الملاحظات التي شابت 

هذه الاقتراحات.
 وأض���اف أن الاق��ت��راح��ن بشأن إقامة 
الدواوين داخل ارت��دادات المنازل المقدم من 
النائبن د. محمد الحويلة وسعدون حماد 

تمت إحالتهما أيضاً إلى اللجنة المختصة.
م��ن ج��ان��ب آخ��ر ق��ال ال��ع��اي��د إن��ه وجه 
س��ؤال��ن ب��رلم��ان��ي��ن أح��ده��م��ا إل���ى وزي��ر 
الداخلية الشيخ ثامر العلي والآخ��ر إلى 
وزي���رة الأش��غ��ال العامة وزي���رة الدولة 

لشؤون البلدية د. رنا الفارس.

وأشار إلى أن سؤاله للوزير العلي في 
شأن 8 مناطق لم يتمكن سكانها من مباشرة 
حقهم في التصويت والانتخاب، لافتا إلى أن 
سؤاله عن معايير وآلية ضم تلك المناطق 
للدوائر وعدد المواطنن والمواطنات الذين 
يحق لهم الانتخاب.  وعن السؤال الآخر 
للوزيرة الفارس أوضح العايد أنه يتمحور 
حول اسباب توقف مشروع تطوير الواجهة 
البحرية بمنطقة الصليبيخات خاصة أنها 
من المشاريع التنموية المدرجة على خطط 

الدولة.
وأكد أنه استفسر في سؤاله عن العقد 
المبرم مع المكتب الاستشاري وما تم صرفه 
ونسب الانجاز للمشروع وجدول التأخير 
الزمني. وتمنى العايد من الوزيرين سرعة 
ال��رد على الأسئلة البرلمانية كونها تهم 
المواطنن وحتى تتبلور آلية تعامل النواب 

ومواقفهم من هذه الأسئلة

اجتماع التشريعية 

قبل حصولهم على »الجوازات المزورة«

الطريجي يقترح إعادة المقيمين بصورة
غير قانونية إلى وضعهم السابق 

أعلن النائب د. عبد الله الطريجي 
ع��ن ت��ق��ديم��ه اق��ت��راح��ا ب��رغ��ب��ة لإع���ادة 
جميع المقيمن ب��ص��ورة غير قانونية 
- الذين وقعوا ضحية حصولهم على 
ج��وازات سفر م��زورة او غير قانونية 
وغير صحيحة - الى وضعهم السابق 
قبل حصولهم على تلك الج��وازات، مع 
جميع ما تتيحه هذه الصفة من حقوق 
وام��ت��ي��ازات.وق��ال الطريجي ف��ي نص 

اقتراحه: 
لقد تعرض العديد من المقيمن بصورة 
غير قانونية، وع��ب��ر س��ن��وات ط��وال، 
ال��ى عمليات نصب وخ��داع بحصولهم 
على جوازات سفر لعدة دول، مدفوعن 
بالرغبة في البحث عن سبل عيش مريح 
واطمئنان، وقد تبن ان هذه الج��وازات 
مزورة أو غير صحيحة، الأمر الذي أفقد 

تلك الفئة الضحية صفتهم كمقيمن 
بصورة غير قانونية مع ما يرافق ذلك 
من فقدان البطاقة الأمنية وبطاقة الإقامة 
وجواز السفر الخاص الذي يصدر وفق 
المادة 17 الذي يمكنهم من السفر للعلاج 

او الدراسة او غير ذلك.
إن ما حدث مع هذه الفئة من المقيمن 
أضحى يشكل مأساة إنسانية واجتماعية 
لا يمكن ان يتحملها الضحية وح��ده، لا 
بل زاد من معاناتهم، وان من العدالة 
والإنسانية ان يتم مراعاة ظروف تلك 
الفئة التي خدعت وغرر بها وليس أقل 

من ذلك اعادتهم الى وضعهم السابق.
ل��ذا فإنني أت��ق��دم ب��الاق��ت��راح برغبة 

التالي:
1. إع���ادة جميع المقيمن بصورة 
غير قانونية - ال��ذي��ن وق��ع��وا ضحية 

حصولهم على ج���وازات سفر م��زورة 
او غير قانونية وغير صحيحة - الى 
وضعهم السابق قبل حصولهم على تلك 
الج���وازات، وذل��ك بإعادة صفة مقيمن 
بصورة غير قانونية لهم مع جميع ما 
تتيحه هذه الصفة من حقوق وامتيازات.

2. ض��رورة مراقبة ومحاسبة كافة 
الج��ه��ات التي ت��روج وتنشر إعلانات 
ودعايات للدعوة للحصول على جوازات 
سفر، ما لم تكن حصلت على ترخيص 

مسبق.
3. ض����رورة إل����زام ك��اف��ة الج��ه��ات 
الرسمية ف��ي ال��دول��ة بم��راع��اة ظ��روف 
تلك الفئة، خاصة في العمل والتوظيف 
وذلك لحن تسوية أوضاعهم واعادتهم 
الى وضعهم السابق قبل حصولهم على 

عبدالله الطريجي جوازات مزورة او غير صحيحة

»تنمية الموارد« تطلب تكليف المجلس 
بدراسة قضايا الإحلال وسياسات التوظيف 

واف��ق��ت لجنة تنمية الم��واد 
البشرية خلال اجتماعها امس 
على توجيه ٣ رس��ائ��ل واردة 
لمجلس الأم��ة بطلبات لتكليف 
اللجنة بدراسة عدد من المواضيع 
الداخلة في اختصاصات اللجنة، 
فيما أجلت الاتفاق على خارطة 

عمل اللجنة إلى الاجتماع المقبل.
 وق��ال رئيس اللجنة النائب 
د. محمد الحويلة في تصريح 
بالمركز الإعلامي لمجلس الأمة 
إن اللجنة وافقت على توجيه 
رسالة واردة إلى مجلس الأمة 
بطلب تكليف اللجنة بدراسة 
كل ما يتعلق بملفات التعيينات 
والإح�����لال وم��ع��الج��ة العقود 

الخاصة بالقطاع النفطي.
 وبن أن اللجنة وافقت على 
توجيه رس��ال��ة واردة ثانية 
للمجلس بطلب الم��واف��ق��ة على 
تكليف اللجنة ب��دراس��ة ك��ل ما 
يتعلق بسياسات التوظيف 
والإحلال والاعتماد على الكوادر 
ال��وط��ن��ي��ة وتم��ك��ن ال��ك��ف��اءات 
الكويتية في جميع القطاعات 
الحكومية والخ��اص��ة، نظرا لما 
ل��ه��ذا الأم���ر م��ن أث��ر واض���ح في 

تقليل معدلات البطالة.
واض���اف أن اللجنة وافقت 
أيضا على توجيه رسالة واردة 
للمجلس بطلب الم��واف��ق��ة على 
تكليف اللجنة بمناقشة ودراسة 

ك��ل م��ا يتعلق بم���دى إمكانية 
ربط المشاريع التنموية الكبرى 
بسياسة التوظيف وخلق فرص 
عمل جديدة للكويتين في جميع 
الج��ه��ات الحكومية والقطاع 

الخاص.
 وأوض��ح أن اللجنة تعتزم 
توجيه دع��وات لبعض الجهات 
الحكومية مثل دي��وان الخدمة 
المدنية وبعض ال��وزارات لعمل 
تصور واضح لمواءمة مخرجات 
التعليم س���واء ف��ي الجامعات 

الح��ك��وم��ي��ة أو الخ���اص���ة أو 
الابتعاث الخ��ارج��ي مع حاجة 

سوق العمل.
 وأك���د الح��وي��ل��ة أن اللجنة 
جادة في معالجة قضايا كثيرة 
م��ن اخ��ت��ص��اص��ه��ا واس��ت��دع��اء 
جميع الجهات المعنية لتحمل 
مسؤولياتها في معالجة قضية 
البطالة وتطبيق سياسة الإحلال 

بشكل صحيح.
 وش�����دد ع��ل��ى وج�����وب أن 
يكون للعنصر الوطني فرص 

عمل مناسبة بجميع الجهات 
الحكومية، م��ؤك��دا أن القطاع 
ال��ن��ف��ط��ي ي��ج��ب أن يستوعب 
الكثير م��ن مخرجات التعليم 
سواء خريجي المرحلة الثانوية 
أو ح��م��ل��ة ش���ه���ادات ال��دب��ل��وم 

والبكالوريوس.
وأك��د على ض��رورة أن تكون 
هناك سياسات توظيف واضحة 
الم��ع��ال��م ت��س��ت��وع��ب ال��ط��ل��ب��ات 
الم��وج��ودة وتفتح آف��اق جديدة 

للشباب
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الحويلة يقترح إعادة النظر في نسب 
تشغيل العمالة الوطنية بالقطاع الخاص

أع��ل��ن النائب د. محمد الحويلة ع��ن تقديمه 
اقتراحا برغبة لربط المشروعات الجديدة العملاقة 
مع ملف التوظيف، وإعادة النظر في النسب المقررة 

لتشغيل العمالة الوطنية في القطاع الخاص.
ونص الاقتراح على ما يلي:

 نص الدستور الكويتي في المادة 41 منه أن لكل 
كويتي الحق في العمل وفي اختيار نوعه.

 والعمل واجب على كل مواطن تقتضيه الكرامة 
ويستوجبه الخير ال��ع��ام، وت��ق��وم ال��دول��ة على 

توفيره للمواطنن وعلى عدالة شروطه.
 وكذلك الم��ادة 26 التي تنص على أن الوظائف 
العامة خدمة وطنية تناط بالقائمن بها، ويستهدف 

موظفو الدولة في أداء وظائفهم المصلحة العامة. 
ولا ي��ول��ى الأج��ان��ب ال��وظ��ائ��ف العامة إلا في 

الأحوال التي يبينها القانون.
ولما كانت هنالك أعداد كبيرة من الخريجن 
وال��ع��اط��ل��ن ع��ن العمل م��ازال��وا ينتظرون 
تعيينهم والاع��داد تتزايد سنويًا وقد أصدر 
دي��وان الخدمة المدنية العديد من ال��ق��رارات 
بشأن ق��واع��د تكويت ال��وظ��ائ��ف الحكومية 
وآخرها القرار رق��م 11 لسنة 2017 بهدف 
إحلال الموظفن الكويتين في الوظائف العامة، 

لذا فإنني أتقدم باقتراح برغبة التالي:
الربط بن المشروعات الجديدة العملاقة في 
خطة التنمية وب��ن ملف التوظيف، بحيث يعاد 
النظر في جداول النسب المقررة والتي على القطاع 

الخاص التقيد بها لتشغيل العمالة الوطنية

محمد الحويلة 

الخليفة يقترح إطلاق اسم الراحل ناصر صباح الأحمد على مبنى »نزاهة« 
أعلن النائب م���رزوق الخليفة ع��ن تقديمه 
اقتراحاً برغبة، قال في مقدمته: لقد فقدت الكويت 
المرحوم بإذن الله تعالى الشيخ ناصر صباح 
الأحمد الجابر الصباح طيب الله ثراه وأسكنه 
فسيح جناته.  لقد كان المرحوم محباً للكويت 
وشعبها من قلبه وضميره وكان محارباً شجاعاً 
لمح��ارب��ة الفساد والمفسدين لإيم��ان��ه الراسخ 
بخطورته على ال��وط��ن والم��واط��ن، ك��ان��ت من 
أولياته طوال حياته مصلحة الوطن والذود عنه 

في سبيل رفعته وتقدمه.

 ونص الاقتراح على ما يلي: 
“تسمية مبنى هيئة مكافحة الفساد )نزاهة( 
باسم المرحوم الشيخ ناصر صباح الأحمد الجابر 
الصباح تخليداً ل��ذك��راه العطرة ف��ي مكافحة 

الفساد والمفسدين
كما أعلن الخليفة عن تقديمه اقتراحا بقانون 
بشأن تعديل بعض أحكام الم��ادة 22 بند 1 من 
القانون رقم 47 لسنة 1993 م في شأن الرعاية 

السكنية، جاءت مواده على النحو التالي: 
 ) م��ادة 1 ( يستبدل بنص الم��ادة 22 بند 1 

النص التالي:  “ألا يكون قد ثمن ل��رب الأس��رة 
عقار بمبلغ يزيد على خمسمائة أل��ف دينار 
كويتي، ويعتبر العقار مملوكاً لرب الأس��رة إذا 
كان قد آل عن طريقه بأي وسيلة كانت مباشرة 
أو غير مباشرة ، إلى زوجته أو إلى أحد أولاده 

الذين يعولهم .”
 )م��ادة 2(: يلغى كل حكم يخالف أحكام هذا 

القانون.
 )م���ادة 3(  على رئ��ي��س مجلس ال����وزراء، 

والوزراء - كل فيما يخصه – تنفيذ هذا القانون.

ونصت المذكرة الإيضاحية على أن القانون 
رق��م رق��م 47 لسنة 1993 م ب��ش��أن الرعاية 
السكنية حدد ش��روط وضوابط إف��ادة المواطن 
من الرعاية السكنية وأورد القانون من ضمن 
هذه الشروط في المادة 22 بند 1 عدم استحقاق 
الرعاية السكنية لرب الأسرة لمن ثمن له بمبلغ 
يزيد على مائتي ألف دينار وبالنظر لما شاهده 
سوق العقار من ارتفاع حاد في أسعار الأراضي 
والخدمات وحجز البعض للعديد من القسائم 

للمضاربة عليها.

المناور يقترح توحيد سلم الرواتب 
وعدم منح القروض والمنح والهبات 

لدول أخرى إلا بموافقة مجلس الأمة
أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب اس��ام��ة الم��ن��اور عن 
تقديمه اقتراحن بقانون الأول في شأن 
توحيد سلم الرواتب، والآخ��ر يقضي 
بعدم اعطاء القروض والمنح والهبات 
لأي دولة او جهة خارجية الا بموافقة 

مجلس الامة.
وق��ال الم��ن��اور في تصريح بالمركز 
الإع��لام��ي لمجلس الأم��ة إن بالاقتراح 
الأول ستلغى ميزة الواسطة وسيعاد 
النظر بالميزات الكبيرة والهائلة لبعض 
القيادين كالأعمال الممتازة والمكافآت 

وأعمال اللجان وغيرها.
وأض����اف أن ه���ذا ال��ق��ان��ون يعمل 
نوعا من التوازن، بمعنى ان الميزانية 
ال��ت��ي ستحتاج مسألة توحيد سلم 
الرواتب سوف تقتطع من تلك الميزانية 

الضخمة.
ورأى أنه من غير المنطقي أن يكون 
هناك خريجان ف��ي ذات ال��وق��ت ومن 
ذات الكلية أحدهما يتقاضى راتباً قدره 
2000 دينار والآخ��ر يتقاضى 800 
دينار، ففي هذه الحالة فإن الميزة فقط 

هي الواسطة.
واضاف المناور »هذه بداية جديدة 
نسأل الله التوفيق فيها وان نؤدي كما 
كنا ندعو في السابق الى جسر الهوة 
الكبيرة الموجودة بن مستويات الرابط 
او أن الميزة الوحيدة من شخص لآخر 

هي كانت الواسطة.«
وع��ن الاق��ت��راح بقانون الآخ��ر قال 
المناور إن الاقتراح يقضي بمنع إعطاء 
القروض والمنح والهبات لأي دولة او 
جهة خارجية الا بموافقة مجلس الامة. 

وق��ال »إن الكل شاهد المنحة التي 
منحتها الكويت الى احدى الدول لتعبيد 

أحد الطرق«.
وأض����اف أن الاق���ت���راح يستثني 
صندوق التنمية الذي يوجد له قانون 
خاص يعالجه، مؤكداً أن في المستقبل 
سيكون هناك تعديل على هذا القانون 

الذي يمنح القروض.
وأشار إلى أن التعديل يقضي بعدم 
السماح لصندوق التنمية بالتنازل 
او بإعطاء المنح كون الصندوق يمنح 
القروض، مؤكداً أن التنازل عن هذه 
القروض لن يكون الا بموافقة مجلس 

الامة مستقبلاً بعد تعديل هذا القانون

اسامه المناور

الأمانة العامة لمجلس الأمة تعلن فتح 
باب التوظيف للكويتيين حملة الدبلوم

أعلنت الأمانة العامة لمجلس الأمة 
عن فتح ب��اب التوظيف في الأمانة 
للخريجن الكويتين الجدد وأصحاب 
الخبرة لوظيفتي مساعد دعم إداري 

ومساعد دعم إداري أول.
وقال الأمن العام المساعد لقطاع 
الم��وارد البشرية عادل اللوغاني في 
تصريح صحفي إن توجيهات معالي 
رئيس الأم��ة م��رزوق الغانم شددت 
على ض��رورة فتح باب فرص العمل 
للشباب الكويتي وتمكينهم في جميع 

المجالات.
وأوض���ح ال��ل��وغ��ان��ي أن الأم��ان��ة 
تستعد لاستقبال طلبات التوظيف 
الج��دي��دة م��ن الخريجن الكويتين 
الج���دد لشغل وظيفة مساعد دعم 
إداري ومن أصحاب الخبرة لشغل 

وظيفة مساعد دعم إداري أول وذلك 
خ��لال ال��ف��ت��رة م��ن 7 إل��ى 1٦ يناير 
2021 وذلك تنفيذا لخطة التكويت 

والإحلال في الأمانة العامة .
وأض��اف أن التخصص المطلوب 
لشغل الوظائف المطلوبة هو دبلوم 
بعد الثانوية في مجال سكرتاريا 
وأع��م��ال مكتبية أو إدارة على ألا 
يقل المعدل عن ٨0٪ أو 2.٨ بتقدير 
ج��ي��دج��دا ب��الإض��اف��ة إل��ى ال��ش��روط 

الأخرى الموضحة بالإعلان.
وقال إن التقدم للوظائف المعلنة 
يتم عبر الموقع الإلكتروني ووفق 
ال����ش����روط المح������ددة ح��ي��ث يمكن 
الاطلاع على التفاصيل والتقديم من 
http:// خ��لال ال��راب��ط المخصص

careers.kna.kw

وأكد حرص الأمانة العامة لمجلس 
الأمة على توفير فرص عمل للشباب 

الكويتي في مختلف التخصصات .
وعبر عن اعتزاز الأمانة بكوادرها 
الوطنية التي نهضت بمستوى أداء 
العمل، مشيرا إلى أن نسبة الموظفن 
الكويتين ف��ي أم��ان��ة مجلس الأم��ة 

بلغت 91 ٪ .
وشكر اللوغاني معالي رئيس 
مجلس الأمة على دعمه الكبير لموظفي 
الأمانة وتشجيعه الدائم لهم، كما 
شكر السيد الأمن العام على حرصه 
على تذليل العقبات والمشاكل التي 
تواجه جميع قطاعات الأمانة العامة، 
والشكر موصول لجميع العاملن في 
قطاع الموارد البشرية على جهودهم 

الواضحة


